Bericht ans Studierendenparlament über speziell für Studierende interessante Themen aus dem Karlsruher Gemeinderat

Vergangenes:

Am 15. November 2016 fanden die Beratungen zum Doppelhauhshalt 18/19 statt. Die Ausgabenreduzierungen zur Haushaltsstabilisierung wurden im wesentlichen umgesetzt.

Ein Antrag [zur Erhöhung der VBK-Verlustübernahme] zum Erhalt der unterwöchigen Nightliner wurde abgelehnt.

Ein Antrag zur Erhöhung des Haushaltsansatzes für Radwegebau wurde abgelehnt.

Ein Antrag über einen neuen Fördertopf für Kooperationsprojekte zwischen Studierendengruppen und Kulturinstitutionen wurde abgelehnt .

Siehe https://web3.karlsruhe.de/Gemeinderat/ris/bi/to0040.php? ksinr=4154.

Die oben genannten Anträge sind:

- Antrag 164 ohne Teilhaushalt(THH)-Zuordnung (TOP 1.23)
- Antrag 141 im THH 6600: Tiefbau (TOP 1.16)
- Antrag 81 im THH 4100: Kultur (TOP 1.13)

In der Gemeinderatssitzung am 22. November 2016 wurde der Haushalt beschlossen (TOP 1).

Unter TOP 10 wurde die Kleinräumige Bevölkerungsprognose 2035 vorgestellt. Ihr zufolge wird sich die Wohnraumsituation in Karlsruhe in den nächsten Jahren weiter zuspitzen.

Siehe https://web3.karlsruhe.de/Gemeinderat/ris/bi/to0040.php? ksinr=4157.

Gemeinderatssitzung am 13. Dezember 2016:

Wie zum Jahresende üblich fanden diverse Gebührenanpassungen/-erhöhungen statt, die ab 01.01.2017 gelten.

Siehe https://web3.karlsruhe.de/Gemeinderat/ris/bi/to0040.php? ksinr=4160.

Gemeinderatssitzung am 17. Januar 2017 (heute):

Am heutigen Gemeinderat gab es (aus Sicht des Berichterstatters) keine Themen, die speziell für Studierende interessant sind.

Siehe https://web3.karlsruhe.de/Gemeinderat/ris/bi/to0040.php?smcred=1&ksinr=4521.

Anstehendes:

FNP 2030, Schwerpunkt Wohnen

Derzeit wird in den städtischen Gremien über die Fortschreibung des Flächennutzungsplanes Schwerpunkt Wohnen beraten (FNP 2030, Schwerpunkt Wohnen). Für Studierende dürfte hier von besonderem Interesse sein, ob es weitere Wohngebiete in Nähe der Hochschulen bzw. mit guter Verkehrs-, d.h. insbesondere ÖPNV-Anbindung zu den Hochschulen geben wird. Als nächstes soll das Thema am 7. Februar im Gemeinderat beraten werden.

Bebauungsplanbeschluss "KIT Campus Süd / Adenauerring"

Der Bebauungsplan ist aktuell in Bearbeitung und wird 2017 weitere Verfahrensschritte durchlaufen.

Der Bebauuungsplan ist vom KIT gewünscht für eine Vergrößerung des Campus und um die Anmietungen in der Stadt zu reduzieren, die nicht das Land bezahlt (wie den Unterhalt der Gebäude auf dem Campus), sondern aus dem KIT-Budget bestritten werden müssen. Diese Kosten sollen sich um mindestens 300.000 € pro Jahr reduzieren, die dann für Forschung und Lehre zur Verfügung stünden.

Die Anwohnerinitiative "Grüner Campus" kritisiert den Bebauungsplan und setzt sich derzeit vor allem für den Erhalt des Botanische Garten des KIT ein, den das KIT räumlich deutlich reduziert in die

Kornblumenstraße verlegen will. Kritisiert wird auch das Auftreten der Klaus-Tschira-Stiftung als Bauherr.

Öffentliche Informationen zum Bebauungsplan unter

https://www.karlsruhe.de/b3/bauen/bebauungsplanung/plaene/kitcampussued.de

Internetauftritt der Anwohnerinitiative "Grüner Campus":

http://biotopolis.eu/

Im Stadtteil Grötzingen soll in der Augustenburgstr. Ein Studierendenwohnheim gebaut werden. Die FDP im Ortschaftsrat Grötzingen ist besorgt, dass dies zu einem größeren Parkdruck führen kann, und fragt, welche andere Nutzung möglich wäre, wenn das Wohnheim von Studierenden nicht angenommen wird.

Siehe https://web3.karlsruhe.de/Gemeinderat/ris/bi/si0050.php?ksinr=4741, TOP 6.

Übersicht der Studierenden im Gemeinderat:

Zoe Mayer (GRÜNE), stellvertretende Fraktionsvorsitzende Studierende am KIT

E-Mail: zoe.mayer@gemeinderat.karlsruhe.de Tel.: 0152/25 13 64 88

Joschua Konrad (GRÜNE) Studierender am KIT

joschua.konrad@gmx.de Tel.: 0176/ 29 25 03 57

Erik Wohlfeil (KULT-Fraktion), Fraktionsvorsitzender

Studierender am KIT

Mail: erik.wohlfeil@kult-fraktion.de Mobil: 0151 2682 2782

Max Braun (KULT-Fraktion), stellvertretender Fraktionsvorsitzender

Studierender an der PH Karlsruhe E-Mail: max.braun@kult-fraktion.de